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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/037/ XII 

Sitzung am : 07.12.2022 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:23 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.12.2022 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Borchers, Thorsten für Herrn Becker 
 Frey, Finn Luca für Frau Bilger 
 Hutterer, Christel für Herrn Grabowski 
 Kühl, Mascha für Frau Schloo 
 Lehmitz, Patrick für Herrn Thedens 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Matthes, Uwe  
 Pauls, Ulrich für Frau Fedrowitz 
 Steiner, Marcus, Dr. für Herrn Brüning 
 Weidler, Ruth ab 18:43 Uhr 
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bertermann, Marc-Mario EGNO 
 Gattermann, Sabine Amt 42 
 Gust, Jörg EGNO 
 Major, Julia Dez. II 
 Schmieder, Katrin Zweite Stadträtin 

Protokollführung  

 Bosdorf, Maximilian FB 421 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Bilger, Christine  
 Brüning, Marcus  
 Fedrowitz, Katrin  
 Grabowski, Patrick  
 Mann, Arne  
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 Raad, Miriam Yvonne  
 Schloo, Denise  
 Thedens, Thomas  

 
 
 
Sonstige Teilnehmende 
Herr Wittmann     SV Glashütte 
Herr Rau      1. SC Norderstedt 
Frau Horstmann     Norderstedter SV 
Frau Dr. Vorwerck     Gymnasium Harksheide 
Frau Schlesselmann     Coppernicus-Gymnasium 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.12.2022 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.11.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.11.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : A 22/0504 
Änderungsantrag zur 2. Nachtragshaushaltssatzung 2022/23 
 
TOP 7 :  
Glashütter SV - Vorstellung Machbarkeitsstudie 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 8 : M 22/0470 
Energiesparen an Norderstedter Schulen und Kindertagesstätten-Vergabe der 
Erfolgsprämien für das Verbrauchsjahr 2021 
 
TOP 9 :  
Ziele und Kennzahlen 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 10 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 12 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
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- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 13 :  
Sachstand Übergabe Tarpenbekhalle 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 14 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 14.1 :  
Sportgeräte in Norderstedter Sporthallen 
 
TOP 14.2 :  
Raumnot am Gymnasium Harksheide 
 
TOP 15 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 15.1 :  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zur Raumnot am Gymnasium Harksheide 
 
TOP 15.2 :  
Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit 
 
TOP 15.3 :  
Kapazitätsgrenze für die Norderstedter Gymnasien 
 
TOP 15.4 :  
Unterbringung von Geflüchteten in der Mensa des Schulzentrums-Süd 
 
TOP 15.5 :  
Umsetzung der neuen Verwaltungsgliederung 
 
TOP 15.6 : M 22/0512 
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Lehrschwimmbecken 
Pestalozzistraße 
 
TOP 15.7 : M 22/0513 
Beantwortung der Anfrage der Fraktion Freie Wähler aus der Sitzung des Ausschusses 
für Schule und Sport zur Betreuungssituation in Norderstedt 
 
TOP 15.8 : M 22/0518 
Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zur Nutzung der Schwimmbäder 
 
TOP 15.9 :  
Anfrage der WiN-Fraktion zur Wirtschaftlichkeitsberechnung Schulzentrum 
Süd/Campus Glashütte 
 
TOP 15.10 :  
Anfrage der Fraktion Freie Wähler zur kostenlosen Ausgabe von 
Monatshygieneartikeln an den weiterführenden Schulen 
 
TOP 15.11 :  
Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zur Ausstattung der Schulen mit 
Sportgeräten 
 
TOP 15.12 :  
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Anfrage der CDU-Fraktion zur Nutzung von mobilen Luftfiltern 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.12.2022 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 37. Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport und begrüßt die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung 
sowie die anwesenden Ausschussmitglieder. Anschließend stellt er die form- und 
fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Frau Schmieder informiert den Ausschuss darüber, dass die Einladung zur Sitzung den 
Tagesordnungspunkt 16. „Sachstand Übergabe Tarpenbekhalle“ als nichtöffentlichen 
Tagesordnungspunkt ausweist. Die Verwaltung möchte diesen Tagesordnungspunkt aber als 
öffentlichen Tagesordnungspunkt behandeln, weil keine Ausnahmegründe für die 
Nichtöffentlichkeit vorliegen. 
 
Der Tagesordnungspunkt „Sachstand Übergabe Tarpenbekhalle“ wird infolgedessen als 13. 
Tagesordnungspunkt geführt.  
 
Darüber hinaus liegen keine nichtöffentlichen Berichte oder Anfragen vor. 
 
Der Vorsitzende lässt sodann über die geänderte Tagesordnung abstimmen: 
 
Abstimmung: 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 2 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.11.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben.  
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Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.11.2022 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass der Ausschuss für Schule und Sport in der letzten Sitzung 
am 02.11.2022 keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst hat. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 6: A 22/0504 
Änderungsantrag zur 2. Nachtragshaushaltssatzung 2022/23 

 
Es liegt ein Änderungsantrag der FDP-Fraktion als Tischvorlage zur heutigen Sitzung vor.  
Herr Mährlein erläutert den Änderungsantrag ( Anlage 1 ) der FDP-Fraktion. 
 
Frau Schmieder berichtet hierzu, dass die Verwaltung in den vergangenen Monaten bereits 
gemeinsam mit den Stadtwerken nach einer Lösung für die Sanierung der Heizungsanlage 
gesucht hat. Sie verliest hierzu die Ausführungen von Herrn Nico Schellmann ( Werkleiter der 
Stadtwerke Norderstedt): 
Die Stadtwerke betreiben derzeit über 60 kommunale Heizanlagen in Norderstedt im Zuge 
des kommunalen Contractings. Dies könnten die Stadtwerke ebenso für die Anlage im 
Scharpenmoor tun. Dies bedeutet, dass die Stadtwerke dort die Anlagentechnik errichtet 
haben und betreiben. Die Anlageinvestition wird dann durch ein Entgelt abgegolten, dass die 
Kapitalkosten und die Wartungskosten abdecken, also bei einer Nutzungsdauer von 20 
Jahren jedes Jahr ein 20zigstell der des Invests + Zinsen und Betriebskosten. Ebenso 
werden die Kosten für die Wärmeerzeugung anhand der Wärmemenge abgerechnet, also im 
Wesentlichen der Brennstoffeinsatz.  
 
Als Alternative wird für das Objekt Scharpenmoor derzeit der Anschluss an das 
Fernwärmenetz geprüft. Die Kosten sind dann analog zu den obigen nach Grundpreis für die 
Investitionen und Arbeitspreis für die verbrauchte Wärmemenge. 
 
Anschließend ergibt sich eine Diskussion im Ausschuss. 
 
Frau Weidler erscheint zur Sitzung.  
 
Es besteht Einvernehmen zwischen den Mitgliedern des Ausschusses für Schule und Sport, 
dass der Beschluss des Hauptausschusses vom 05.12.2022 bereits die Aufnahme von 
zusätzlichen Mitteln in Höhe von 400.000 EUR im 2. Nachtrag für den Doppelhaushalt 2022 / 
2023 vorsieht und über die Details über Verwendung der Mittel in späteren Sitzungen des 
Ausschusses für Schule und Sport in 2023 beraten und beschlossen wird. 
  
Herr Mährlein zieht daraufhin den Antrag der FDP-Fraktion zurück. 
 
 
TOP 7:  
Glashütter SV - Vorstellung Machbarkeitsstudie 
- Besprechungspunkt - 
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Herr Bernitt stellt dem Ausschuss die Machbarkeitsstudie vor ( Anlage 2 ). 
 
Er informiert den Ausschuss darüber, dass das Umkleidegebäude 2012 und das alte 
Umkleidehaus / Clubheim 1964 errichtet worden sind. Der Anbau des alten Umkleidehauses / 
Clubheims wurde 1977 errichtet. Eine Aufstockung der Altbestandsgebäude ist aufgrund der 
Statik nicht möglich bzw. unwirtschaftlich.   
 
Er berichtet, dass aus heutiger Sicht mit der Planung des Projekts in 2024 begonnen werden 
könnte und ein Investitionsbedarf in Höhe von 11.500.000 EUR ermittelt worden ist.  
 
Herr Bernitt und Herr Wittmann beantworten Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Herr Bernitt gibt die Beantwortung aufgekommener Fragen aus der Diskussion im Ausschuss 
nachfolgend zu Protokoll: 
 
Brutto-Grundfläche ( BGF ): 
BGF Altbau: 410 m² 
BGF Neubau ( möglich ): 1.500 m² 
 
Bestand jetzt: 
Altes Umkleidehaus / Clubheim: 4 kleine Umkleidekabinen mit einer Größe von 8 m², 1 
Schiedsrichterkabine, Lager, Club Gastronomie, Fläche Sportplatzwart und Bürofläche Verein 
Umkleidehaus aus 2012: 4 Großkabinen ( baulich getrennt für 2 Mannschaften im Turnier ), 
Gymnastikraum, Versammlungsraum 
 
Möglichkeiten bei einem Neubau + „neueres Umkleidehaus“ - in Abstimmung mit dem Verein: 
Neubau ( Raum Möglichkeiten auf 1.500 m² BGF ): 8 Großkabinen ( 8 Mannschaften können 
sich im Turnier getrennt umziehen ), 2 Schiedsrichterkabinen, Bürofläche, Lager, 
Sportplatzwart und Gastronomie 
Umkleidehaus aus 2012: 4 Großkabinen ( baulich getrennt für 2 Mannschaften im Turnier ), 
Gymnastikraum, Versammlungsraum 
 
 
TOP 8: M 22/0470 
Energiesparen an Norderstedter Schulen und Kindertagesstätten-Vergabe der 
Erfolgsprämien für das Verbrauchsjahr 2021 
 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage dankend zur Kenntnis. 
 
 
TOP 9:  
Ziele und Kennzahlen 
- Besprechungspunkt - 

 
Herr Muckelberg erläutert, dass einige der vom Ausschuss ausgegebenen Ziele und 
Kennzahlen an die Verwaltung aus seiner Sicht nicht spezifisch genug und somit nicht 
messbar sind. Er schlägt vor, dass der Ausschuss zur ersten Sitzung im Jahre 2023 mit der 
Überarbeitung der Formulierung der Ziele und Kennzahlen anfängt.  
 
Es herrscht Einigkeit seitens der Ausschussmitglieder darüber, dass einige Ziele und 
Kennzahlen schrittweise überarbeitet werden müssen. Als Beispiel wird das Ziel „Jedes Kind 
lernt schwimmen“ mit der Kennzahl „Anzahl Klassen mit Schwimmunterricht“ angeführt. 
 
 
TOP 10:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 



10 

10 
 
 

 

 
Frau Gattermann berichtet, dass mit der Grundschule Pellwormstraße, das beschlossene Ziel 
alle Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Norderstedt in einem Zeitraum von 10 Jahren in 
offene Ganztagsgrundschulen umzuwandeln, planmäßig zum Schuljahr 2022 / 2023 erfüllt 
werden wird. Die Schule hat das pädagogische Konzept bereits beschlossen. Bisher sei noch 
keine abschließende bauliche Lösung gefunden worden, weshalb eine provisorische 
Übergangslösung angestrebt wird.  
 
Sie führt aus, dass die Nachfrage an Betreuungsplätzen weiterhin steigt und auch der 
Rechtsanspruch auf eine Ganztagsbetreuung in der Grundschule, wahrscheinlich ab dem 
Schuljahr 2026 / 2027, dazu führen wird, dass das Betreuungsangebot weiter ausgebaut 
werden muss. 
 
 
TOP 11:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt berichtet, dass die Fläche für den Eisspeicher im Schulzentrum-Nord 
ausgehoben worden ist und zeigt dem Ausschuss hierfür einen Kurzfilm von der Baustelle.  
 
Er berichtet zum Sanierungsvorhaben der Grundschule Harkshörn, dass sich das Projekt in 
der Phase 0 befindet und die Zusammenarbeit mit der Schulleitung begonnen hat.  
 
Herr Bertermann erinnert, dass an das Wettbewerbsverfahren des Neubaus der Grundschule 
Aurikelstieg und dass jeweils eine Gutachterin bzw. ein Gutachter je Fraktion die Möglichkeit 
zur Einsicht und Bewertung der Wettbewerbsunterlagen bei der EGNO hat. Die Frist hierfür 
läuft noch bis Dienstag ( 13.12.2022, 12:00 Uhr ). 
 
 
TOP 12:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegen keine Berichte vor. 
 
 
TOP 13:  
Sachstand Übergabe Tarpenbekhalle 
- Besprechungspunkt - 

 
Herr Bertermann berichtet, dass es sich bei der Statusliste bei Objektübergabe nicht um eine 
Mängelliste handelt, sondern um eine verkehrsübliche Liste mit offenen 
Bearbeitungspunkten, die im Zuge der Übergabe der Bewirtschaftung von der EGNO auf das 
Amt 68, erstellt worden ist.  
 
Die Liste mit den offenen Bearbeitungspunkten zur Übergabe der Tarpenbekhalle ( 
Statusliste der Objektübergabe ) wird als Anlage zu Protokoll gegeben ( Anlage 3 ).  
 
Frau Schmieder fügt hinzu, dass im Januar ein Vorort-Termin in der Tarpenbekhalle mit dem 
Verein stattfinden wird, um über die vielzähligen Nutzungsmöglichkeiten der modernen Halle 
zu informieren ( sog. "smartes“ Haus ). 
 
 
TOP 14:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
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TOP 14.1:  
Sportgeräte in Norderstedter Sporthallen 

 
Herr Hopp, wohnhaft in der Hans-Salb-Str. 106 in 22851 Norderstedt, fragt, ob die 
Bundesjugendspiele an dem Gymnasium Harksheide aufgrund von defekten Sportgeräten 
verschoben werden musste.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Frau Schmieder antwortet Herrn Hopp direkt und berichtet, dass ein Fremdunternehmen mit 
der Überprüfung der Sportgeräte beauftragt worden ist und die Überprüfung im Sommer 
stattfinden sollte. Das Unternehmen musste den Termin krankheitsbedingt jedoch in den 
Herbst verschieben.  
 
Herr Hopp fragt weiter, ob die Bundesjugendspiele des Gymnasiums Harksheide auch 
ersatzweise an anderen Schulen hätten stattfinden können. 
 
Frau Schmieder antwortet direkt und erläutert, dass in Vorbereitung auf die 
Bundesjugendspiele ein Training an den Sportgeräten erfolgen sollte, an denen der 
Wettbewerb anschließend auch stattfinden wird.  
 
Herr Ingmar Hopp fragt auch, ob aufgrund der defekten Sportgeräte auch Sportstunden 
ausgefallen sind.  
 
Frau Schmieder antwortet auch hier direkt und berichtet, dass keine Sportstunden aufgrund 
der defekten Sportgeräte ausgefallen sind. 
 
Abschließend fragt Herr Hopp, ob der Verwaltung bekannt sei, wie viele defekte Sportgeräte 
es an allen städtischen Schulen gibt.  
 
Frau Schmieder antwortet erneut direkt führt aus, dass die Mängelberichte der Verwaltung in 
Zwischenzeit vorliegen und somit der Verwaltung auch bekannt ist, wie viele Sportgeräte 
defekt sind. Die Verwaltung ist bemüht, die Mängel umgehend beheben zu lassen. 
 
 
TOP 14.2:  
Raumnot am Gymnasium Harksheide 

 
Frau Victoria Spincke, wohnhaft im Weg am Denkmal 50 in 22844 Norderstedt und 2. 
Schülersprecherin des Gymnasiums Harksheide, stellt eine Frage zu der Raumnot am 
Gymnasium Harksheide. Sie gibt ihre Einwohnerfrage zusätzlich zu Protokoll ( Anlage 4 ).  
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.  
 
Der Ausschuss nimmt die Einwohnerfrage zur Kenntnis. 
 
 
TOP 15:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 15.1:  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zur Raumnot am Gymnasium Harksheide 

 
Frau Schmieder gibt die Beantwortung einer Einwohneranfrage zur Raumnot am Gymnasium 
Harksheide als Anlage zu Protokoll ( Anlage 5 ).  
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TOP 15.2:  
Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit 

 
Frau Schmieder gibt ein Informationsschreiben über das Bundesprogramm „Das 
Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit“ als Anlage zu Protokoll ( Anlage 6 ). 
 
 
TOP 15.3:  
Kapazitätsgrenze für die Norderstedter Gymnasien 

 
Frau Schmieder berichtet, dass die vier Norderstedter Gymnasien in den letzten Jahren 
unterschiedlich stark angewählt wurden. Zwei Gymnasien haben aktuell größere 
Raumkapazitäten als die beiden anderen. Die Stadt Norderstedt als Schulträgerin hat einen 
Antrag auf Festsetzung von Kapazitätsgrenzen für alle vier Gymnasien beim Ministerium für 
Allgemeine und Berufliche Bildung, Wissenschaft und Forschung gestellt, welches dieses 
bereits positiv beschieden hat. Alle vier Norderstedter Gymnasien werden im kommenden 
Schuljahr maximal 4 fünfte Klassen mit jeweils 29 Schülerinnen und Schülern aufnehmen. 
Die Schulen setzten die daraus ergebenen Konsequenzen ( u. a. Aufnahmekriterien in 
Schulkonferenz beschließen, Information auf Info-Abend ) um. 
 
Auf Nachfrage ergänzt Frau Schmieder, dass das Ministerium die Einschätzung vertritt, dass 
die Kapazitätsgrenze aufgrund der Ressourcenbegrenzung möglich und rechtssicher ist.  
 
Herr Kreft als Kreiselternbeiratsvorsitzender der Gymnasien fragt nach, ob es hierfür eine 
Handreichung für den Beschluss der Aufnahmekriterien gibt. 
Frau Schmieder sagt zu, dass eine Handreichung zur nächsten Sitzung vorgestellt wird. 
 
 
TOP 15.4:  
Unterbringung von Geflüchteten in der Mensa des Schulzentrums-Süd 

 
Frau Schmieder gibt ein Schreiben an die Schulgemeinschaften im Schulzentrum-Süd als 
Anlage zu Protokoll ( Anlage 7 ) und erläutert den Ausschussmitgliedern, dass aufgrund des 
Zufluchtstroms weitere Unterbringungsmöglichkeiten für die Geflüchteten aus der Ukraine 
gesucht werden und die Mensa des Schulzentrums-Süd als Unterkunft herzurichten. Sie 
verdeutlicht, dass die Essensausgabe und -einnahme in den Pausen und zum Mittagsessen 
werden sichergestellt sein werden.  
 
Mehrere Mitglieder des Ausschusses bedanken sich für die Lösung, dass statt der Sporthalle, 
die Räume der Mensa als Unterkunft hergerichtet werden und die Vorabinformation per E-
Mail.  
 
Frau Schmieder sagt auf Nachfrage zu, dass künftig auch die einzelnen Ausschussmitglieder 
in den E-Mail-Verteiler über Informationen dieser Art aufgenommen werden.  
 
Auf Nachfrage berichtet Sie den Ausschussmitgliedern, dass Schulen nicht vorrangig als 
Unterbringungsmöglichkeiten herangezogen werden. Sie betont, dass es bei der Auswahl 
von geeigneten Unterbringungsmöglichkeiten auf viele verschiedene Faktoren ankommt.  
 
Sie beantwortet weitere Fragen der Ausschussmitglieder direkt. 
 
 
TOP 15.5:  
Umsetzung der neuen Verwaltungsgliederung 

 



13 

13 
 
 

 

Frau Schmieder berichtet, dass die Ämtertrennung des bisherigen Amtes für Schule, Sport 
und Kindertagesbetreuung in das Amt für Schule und Sport und das Amt für 
Kindertagesbetreuung zum 01.01.2023 erfolgt. Frau Gattermann wird die Amtsleitung des 
Amtes für Kindertagesbetreuung übernehmen. Das Stellenbesetzungsverfahren für die Stelle 
der Amtsleitung des zukünftigen Amtes für Schule und Sport ist abgeschlossen und der 
zukünftige Stelleninhaber wird voraussichtlich in der Zeit vom 01.03. bis zum 01.05.2023 die 
Stelle antreten können. Die Amtsleitung wird in der Zwischenzeit kommissarisch vom 
Stelleninhaber des Fachbereich Schule übernommen. Die Fachbereichsleitung Sport 
übernimmt kommissarisch Herr Bosdorf. 
 
Frau Schmieder bedankt sich bei Frau Gattermann für ihre geleistete Arbeit im Amt für 
Schule, Sport und Kindertagesbetreuung und für den Ausschuss für Schule und Sport. Sie 
umreißt die wichtigsten Meilensteine der Amtszeit von Frau Gattermann und zählt hierbei u. 
a. die Umwandlung der Grundschulen zu Offenen Ganztagsgrundschulen auf.  
 
Frau Gattermann bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 15.6: M 22/0512 
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Lehrschwimmbecken 
Pestalozzistraße 

 
Herr Bosdorf gibt die Beantwortung eine Anfrage der SPD-Fraktion zum Lehrschwimmbecken 
Pestalozzistraße als Anlage zu Protokoll ( Anlage 8 ). 
 
 
TOP 15.7: M 22/0513 
Beantwortung der Anfrage der Fraktion Freie Wähler aus der Sitzung des Ausschusses 
für Schule und Sport zur Betreuungssituation in Norderstedt 
 
Herr Bosdorf gibt die Beantwortung der Anfrage der Fraktion Freie Wähler zur 
Betreuungssituation in Norderstedt als Anlage zu Protokoll ( Anlage 9 ). 
 
 
TOP 15.8: M 22/0518 
Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zur Nutzung der Schwimmbäder 
 
Herr Bosdorf gibt die Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zur Nutzung der 
Schwimmbäder als Anlage zu Protokoll ( Anlage 10 ). 
 
 
TOP 15.9:  
Anfrage der WiN-Fraktion zur Wirtschaftlichkeitsberechnung Schulzentrum 
Süd/Campus Glashütte 
 
Herr Witte gibt eine Anfrage der WiN-Fraktion zur Wirtschaftlichkeitsberechnung 
Schulzentrum Süd/Campus Glashütte als Anlage zu Protokoll ( Anlage 11 ). 
 
 
TOP 15.10:  
Anfrage der Fraktion Freie Wähler zur kostenlosen Ausgabe von 
Monatshygieneartikeln an den weiterführenden Schulen 

 
Herr Lehmitz gibt eine Anfrage der Fraktion Freie Wähler zur kostenlosen Ausgabe von 
Monatshygieneartikeln an den weiterführenden Schulen als Anlage zu Protokoll ( Anlage 12 ). 
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TOP 15.11:  
Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zur Ausstattung der Schulen mit 
Sportgeräten 

 
Frau Betzner-Lunding gibt eine Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zur 
Ausstattung der Schulen mit Sportgeräten als Anlage zu Protokoll ( Anlage 13 ). 
 
 
TOP 15.12:  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Nutzung von mobilen Luftfiltern 

 
Herr Matthes stellt für die CDU-Fraktion die mündliche Anfrage, wie viele der angeschafften 
mobilen Luftfilter tatsächlich genutzt werden. 
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